

理研会報

行
印教研理科研究部
事務局
成田市幸町948の内
成田小学校

印教研理科分科会の感想 会員の声

自分から動く
ということ

四街道小 古谷 俊子

五冊の提案資料を前にして自分の教研への姿勢がいつもと違つているのに気づく。他の部会はどうんな研究を進めているのだろ。

発表資料が
多すぎるので

日吉台小 富沢 清

今年初めて研究部員となり、五部会の先生方と共同研修させていただいたことが大きな要因である。

感想といつても、やや批判め

熱い息吹を感じた

佐倉中 上林 良二

過日、十月四日に行われた印教研の感想を述べたいと思います。

私は、研究発表を聞く前に、次

思つた。

五つの提案を聞いて感じたこと

は、根底にあるものは同じ一つのもの。それはわかつていても未通

りがちな児童。地域の実態を早く

いいのに気づく。他の部会はどう

んな研究を進めているのだろ。

今年初めて研究部員となり、五部

会の先生方と一緒に研修させていた

だいたことが大きな要因である。

発表資料が

多すぎるので

五冊の提案資料を前にして自分の

教研への姿勢がいつもと違つて

いるのに気づく。他の部会はどう

んな研究を進めているのだろ。

感想といつても、やや批判め

熱い息吹を感じた

特に②では、我々が忙しい中にあ

つて、準備が、精神的、肉体的苦

痛になってしまっては、研究発表

の場だけに終つてしまい改善の授

業に生かせないものになってしま

うからです。各部会とも、良く研

究され、我々が今すぐにでも、授

業の中に取り入れたい発表ばかり吹きを感じ自分もがんばらなければ

でした。各部会の先生方の熱い息ぱと・痛感させられた会でした。

助言者に聞く 教研発表の感想

小学校低学年分科会助言者 佐藤 幸納

低学年の理科指導で大切なことは、自然の事物現象に直接はたらきかけ積極的に活動を多くする

ことだと思つ。

今回の提案内容はこのねらいに合致するものが多く、会員にとっても満足感があることは、実態調査や実践性が必要になつてくる。

また、今後の課題として自然に親しむ指導にあたって、野外実習が多くの場が設けられるようになると重複しているものも多くみ

せまるものが多く、会員にとっても満足感があることは、実態調査や実践性が必要になつてくる。

会員の研究は地域のもつ課題にあきらめずして動くこと自分の反省をもつたしだいである。

中には、その表わし方の基本が守られていないものもありました。

そう言った点からも、講師の笠井貞夫をさせてること。まず教師は必要)をさせること。まず教師はあきらめずして動くこと自分の反省をもつたしだいである。

小学校高学年分科会助言者 笠井 貞夫

五つの部会から提案された内容は、生物分野が四つあり、一年目の子どもの意識調査、二年目、三年目の研究として計画的な取り組みについては喜ばしい。

しかし、生物分野の研究では、基礎研究が必要である。特に、「植物と環境」では、教科書関係資料の中から中核となる指導内容を引き出して指導しなければならない。

幼稚園教育では、社会性を養つるために、理科の研究ならびに指導する者として、基本的、基礎的な部分を、再度見つめなおし、基礎研究の積み重ねの中から、よりよい教材、指導法が生まれてくるのでは

ないでしょうか。

②準備は簡単にできるか。

特に②では、我々が忙しい中にあつて、準備が、精神的、肉体的苦痛になってしまっては、研究発表めたり、求めようとしていること

新たに問題を発掘しようとしているが、それは一日に上げられているが、それには、研究的実践が積み上げられる中からの私の判断である。

新しく問題を発掘しようとしている部会もあるが、どの部会も、ころん、地道な歩みに大きな拍手を

形に開する四項目に整理されて

いる。

理科教育における幼小関連について

現在ほとんどの児童が、一年保育あるいは三年保育と、小学校入学前に、保育園または幼稚園を経験してきている。

まだ、幼稚園教育と小学校低学年学習内容や扱いを比較してみた結果、同じ概念や態度の修得をねらうわけではなく、そこには、各所で、幼小の先生による話しあげ合いの場が設けられるようになつてきたり。

そこで、理科教育という立場から、子どもたちにどの程度の事前の基礎知識をもたせておくか、研究しておくことが大切である。

そのため、研究内容にかかる文献資料の集収や、実地調査など、野外観察がともない、複雑な自然の中から中核となる指導内容を引き出して指導しなければならない。

現実の子どもにもふさわしい指導方法を確立しようとすると、それに研究の意義があるであろう。

「植物と環境」では、教科書関係資料の中から中核となる指導内容を引き出して指導しなければならない。

研究の意義があるであろう。

そこで、上に立とうと努力している姿は教研のあり方として、すばらしいことだと思つ。

荒れる中学校から脱却するために、「わかる授業」が先ず第一に取上げられているが、それは一日に「植物と環境」の研究

上志津中(2) 千葉 元

佐倉中(1) 桜田 佳宏

佐久間裕二

樹液に集まる虫たち

佐倉中(3) 堀越 一穂

実住小(6)

柏谷 直義

光合成と光の色の関係

上志津中(3) 吾妻中(3) 渡辺 明子

四街道小(6)

岩瀬 韶也

牛乳の鮮度について

千代田中(3)

佐藤 直子

安食小(6)

岩澤 信吾

杉山 朝香

久世木美子

アゲハチョウの観察記録

南山中(1) 山本 陽一